

OFICINAS: MORA, 3  
TELEFONOS:  
REDACCION, 1973  
ADMINISTRACION: 2853

DIARIO CATÓLICO

## EDITORIAL

### Lo que dió Galicia

Después del comentario general insertado días pasados sobre el discurso del Caudillo en Lugo, oportuno es agregar un segundo glosando aquellos dos párrafos en que el jefe del Estado exaltó el profundo sentido españolista del pueblo gallego en la participación activa y entusiasta en la Cruzada.

Efectivamente, Galicia fué cantera de hombres y héroes que derrocharon valor y fortaleza en todo momento, que no existe en medio de su campiña la vetusta Compos, relicario de un sarófago que encierra en su seno los huesos calcinados, pero no cansados, del evangelizador y guardador de España, y por fuerza aquel espíritu de "hijo de trueno" del Apóstol había de prender en el corazón de los gallegos. Y porque se trataba de un momento en que era preciso defender la Patria, los bordones, conchas y azabaches de los antiguos romeros convirtiéronse en bayonetas caladas, echas y fajas, cruces de Santiago y de San Andrés, uniformes de miras en armas, canciones épicas de legionarios. Y bravos en el combate, a pesar de sus añoranzas y de sus "morriñas", vieron aquellos soldados y voluntarios gallegos las columnas españolas e infundieron — pudo decir muy justamente el Caudillo con cierta ufania gozosa cifrada en la identidad de sangre — su espíritu indomable y arrollador.

Y luego, cuando la flor de los jóvenes se deshojaba al avanzar el guerrero en las líneas de combate, los abuelos de las gallegas abrieron sus hórreos y volcaron sus tesoros allá donde bullía la juventud en armas tejiendo gestas de vida y de vida que cantaba al compás del chorro de grano al salir del rústico cofre de los caudales campesinos y dar en las anchas cestas de mimbrés. ¡Tierra, sangre española, de abuelos a nietos!

En fin, ahí está la gran gesta de Galicia: la liberación de la Península, llevada a cabo por aquellas columnas de "mariscos", que se les apellidó donosamente, que tenían realmente en sus venas el empuje salobre de las olas que azotan el acantilado de las costas galiecas.

Y todos estos héroes — recaló asimismo el Caudillo — están en la lección que brinda el recuerdo — eran pedaces de un mismo cuerno y ramas de un mismo árbol, que era el árbol de la Patria, porque a los gallegos "en todas sus empresas desinteresadas y prodigas... les interesaba solamente la bandera de España rematase y llegase a los cerros que debía llegar".

### La unidad, clave de nuestra grandeza

Por Manuel Jiménez Quílez

Alguna verdad merece ser llamada incesantemente, sin cansancio o al tópico, que se desprende de nuestra historia: España fué históricamente grande cuando, encima de todos los partidos, logró hacer de sí misma una unidad. Ningún español puede oponer reparos a la lección que esta es, sin la más grande lección que nos legó el pasado. A través de los siglos, la plenitud de nuestro poderío está en relación con la unidad nacional.

Aplicando la experiencia a los días que vivimos, cabe proclamar que España será, en la medida que los españoles hagamos cierta la unidad espiritual muchos siglos de apretada vida nos exigen.

En su enorme vigor de existencia auténtica, conviene tener presente a flor de memoria aquel día en que España salta de la baja abyección a la gran más deslumbradora. Se trata de muchos lo habréis adivinado ya — del reinado de Isabel Católica, la Reina que hizo de España una unidad obsesión de su época, cuyo gobierno es una lucha constante, tremendamente trágica por imponer, sostener y hacer de la unidad eje permanente de la vida española. Recorde la Castilla de Juan II — un reino en rigor no existía. España — como ha dicho un historiador, "gusanera de corrupción" — el manto de armijo de España. Tiempos horribles de Castilla está al borde de la ruina definitiva. El brio y la pasión guerrera de la nobleza pasan al servicio de las pasiones populares, influidas por la conducta de los nobles, hacen de la livandad el eje de su vida. Hasta la disciplina se relaja en los momentos de su ejemplo no trasciende en hogares y moradas. "No había justicia en España", deponen los testigos de un pleito sobre incorporación de las posesiones al Patrimonio Real — que osase salir de su casa, que los caballeros tenían en sus hogares y fortalezas criados que salían a saltar". Y los señores de Diego de la Puerta, de la Duquesa de Alba, y de muchos otros de una época vergonzosa en que los caballeros españoles — severidad de aquellos otros que el mundo — "andaban por ahí sin haber justicia en el mundo" — ocurre entre 1406 y 1451.

Es posible que a esta Castilla — que Mená nos describió con palabras de tajante crueldad — le tenga reservada el destino que le ha tocado.

En el orden patriótico el Movimiento toma en España, desde el primer día, un espíritu viril que en los momentos en que acosados, sin casi países amigos en Europa, cuando nos acosaban las canchallas extranjeras y se nos creaban dificultades, a cada instante hablaba el lenguaje del soldado español, y ni aun en aquel trance se disminuyó el prestigio de España, que hipotecó ni una sola pulgada de nuestro territorio ni de nuestra soberanía, cualesquiera que fuesen las amenazas o las presiones que nos hiciesen.

(DEL DISCURSO DEL CAUDILLO EN LUGO)

### La prensa francesa elogia el discurso del CAUDILLO

El discurso pronunciado por Su Excelencia el Generalísimo Franco es insertado en los diarios franceses. "Le Journal des Debats" dice que "España puede mirar de frente desde sus fronteras los acontecimientos que vengán"; es el título que da a dicha información, a dos columnas, en primera plana.

En algunos sectores de los medios diplomáticos la claridad y firmeza del discurso ha producido, añade, grata impresión, y se subraya su oportunidad en momento de bulos y comentarios alrededor de la política interior y hasta exterior de España.

### El Embajador de España en Brasil desmiente un infundio

Río Janeiro. — El Embajador de España, don Raimundo Fernández Cuesta, ha publicado en la prensa una energética nota desmintiendo un infundio propagado por algunos periódicos de que los barcos españoles se señalaban a los sumergibles alemanes la situación y nacionalidad de los mercantes que encontraban en su ruta.

### "Boletín Oficial del Estado"

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO. — Orden por la que se reproducen rectificados los artículos 4 y 6 de la orden de 19 del actual sobre fabricación y venta de jabón.

EDUCACION NACIONAL. — Orden aprobando las obras de reparación de la Escuela Superior de Veterinaria de Córdoba.

Nombrando los Tribunales que habrán de juzgar las oposiciones a plazas de profesores numerarios de lengua francesa de los Institutos de Enseñanza Media y otra determinando que los libros de texto que hayan de ser utilizados en los centros de enseñanza redactense los que no sean de cultura específicamente hispana conteniendo con la debida oportunidad de ocasión y lugar enunciados de los trabajos españoles más sobresalientes en cada materia para honrar así la memoria de los que precedieron en la investigación y en el estudio y fortificar la admiración al genio y raza.

### Terremotos en Perú

Lima. — Ocho muertos y cincuenta heridos han resultado a consecuencia de un movimiento sísmico en Mazca.

Los efectos del fenómeno son más graves de lo que se creyó en principio.

En Lima se registraron dos sacudidas de gran intensidad, y las gentes abandonaron las viviendas y salieron a la calle.

En Ica se han registrado dos muertos y numerosos heridos.

Varias casas se derrumbaron.

### Pueblo belga, multado

Londres. — Ha sido impuesta una multa de 100.000 francos al pueblo belga de Seraing, por agresión contra un rexiista, que resultó muerto a consecuencia de las heridas recibidas.

También se ha ordenado el tope de silencio. EFE

### LA RECOGIDA DE PAPEL

#### Un llamamiento de la Sección Femenina

La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, hace público para general conocimiento que el próximo jueves día 27 inclusive es el día de la recogida de papel, y ruega a todos los particulares que quieran contribuir a esta obra nacional den sus nombres y direcciones por teléfono llamando al 2007 Departamento de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina o bien pasando por las oficinas, Avenida José Antonio, 13, para que luego puedan pasar nuestras camaradas a recogerlo.

### El Campamento Femenino del Arenal

Con asistencia de Autoridades y Jerarquías fué clausurada ayer la segunda tanda

Entre pinos, no lejos del mar, está emplazado en El Arenal el Campamento femenino del Frente de Juventudes, en que un centenar de muchachas, expertas de ser necesario invocar o imponer rigida disciplina.

El rezo colectivo del "Angelus" y la oración vespertina por cuantos cayeron por Dios y por España, — actos en que, hincada la rodilla en tierra, las acampadas elevan sus oraciones al cielo — y en el acto de izar y arriar solemnemente las banderas que presiden la vida del campamento, constituyen, sin duda alguna, los momentos de mayor importancia de la vida del campamento.



El Campamento femenino del Arenal

Los frutos que a ojos vista se cosechan en el Campamento, explican elocuentemente los motivos que tenía el Caudillo para afirmar en uno de sus históricos discursos que el Frente de Juventudes es la obra predilecta del régimen.

Ayer, con motivo de la clausura de la segunda tanda del Campamento femenino de El Arenal, asistieron a los actos que se celebraron por la tarde el Coronel de Infantería señor Rovira, que ostentaba la representación del Capitán General; el Almirante Jefe de la Base Naval y su esposa; el Delegado Provincial del Frente de Juventudes; el Jefe Local, que representaba al Jefe Provincial del Movimiento; la Delegada Provincial de la Sección Femenina; el Secretario Provincial de Frente de Juventudes y Jerarquías de la Sección Femenina y del Frente de Juventudes. Dichas autoridades y jerarquías fueron recibidas por la Jefe del Campamento María del Carmen Planas y Mandos del Campamento.

Autoridades y Jerarquías visitaron detenidamente las distintas dependencias en que se albergan las muchachas acampadas y elogiaron la perfección con que están instalados los diferentes servicios.

En el campo de juegos y deportes del Campamento, autoridades y jerarquías presenciaron una bella exhibición de gimnasia rítmica y educativa, de juegos de pasatiempo, de canciones y danzas populares y clásicas, que las acampadas realizaron brillantemente bajo la dirección de las Jercas señoras María Salas, Paquita Bibilout y Dolores Roig.

Al anochecer, formadas autoridades, mandos y acampadas, dando frente a la Cruz de los Caídos, y presidiendo el rezo el Asesor Religioso del Frente de Juventudes, Rdo. señor don Antonio Bauzá Gayá, Pbro. se rezaron devotamente el "Angelus" y la oración por cuantos cayeron gloriosamente en la Cruzada. El Almirante y Jefe de la Base Naval dió los tres gritos de presencia de los Caídos.

Como acto final fueron arriadas solemnemente la bandera de España y las del Movimiento que presiden el Campamento. Autoridades y jerarquías y las acampadas — formadas en torno de las banderas — cantaron el "Cara al Sol" en el momento de ser arriadas. El Almirante Jefe de la Base Naval dió los tres gritos rituales que fueron contestados entusiastamente por todos los presentes.

Con motivo del acto de clausura, las acampadas fueron chisculadas con una merienda extraordinaria y los visitantes con una copa de vino español.

Los pueblos que se duermen en los laureles, están condenados a la muerte, y el pueblo español que dió la sangre que vosotros habéis dado, un pueblo de nuestra historia, un pueblo como éste no puede morir.

Arrendamientos rústicos  
Regulación en especie de la renta

Esta nueva modalidad que ha introducido la reforma de la ley de arrendamientos de predios rústicos de 23 de Julio último, obedece a los móviles que someramente hemos expuesto en anterior ocasión.

La ley desmenua el principio que la informa, tendiendo a evitar como dice el preámbulo, que un simultáneo desenlace de relaciones arrendatarias produzca un desequilibrio en la contratación de arriendos con el consiguiente perjuicio para nuestra economía agrícola.

En primer término hay que distinguir, para evitar confusión de conceptos, entre el pago de renta en especie y la fijación de la cuantía del canon por renta sobre el módulo del precio que nuestra ley impone, el del trigo, que es uno de los productos capitales de nuestra agricultura, como pudo señalar otro de parecida condición.

Así la ley reformada no impone el pago con la especie-trigo, sino en pesetas. La suma de pesetas en que ha de consistir la renta es la que viene determinada por el valor de la cantidad de quintales de trigo en que se ha fijado el canon que ha de pagar el colono o arrendatario.

La obligatoriedad de determinar la renta de los predios rústicos por una cantidad de trigo afecta a los futuros contratos de arrendamiento y a los existentes con anterioridad a la publicación de la ley que hay que subsistir después del año agrícola en curso, si la renta estuviere fijada en numerario.

Para este último caso da como norma una escala, según que la renta en vigor hubiese sido antes de 1.º de Julio de 1939 o el de 1940 o con posterioridad a esta fecha, en tal forma que la variación o diferencias entre aquellas rentas y las que ha de pagar en el futuro el colono, es mayor cuanto más antigua es la fecha en que aparezca fijada la renta. Ello tiende a guardar consonancia con el alza constante en los rendimientos.

Podría darse, excepcionalmente, la circunstancia, posible aunque no probable, de que el trigo en un predio o en una comarca sea una producción puramente accidental del cultivo y hasta que no se dé tal producto, y que mientras se estaciona o sube el precio del trigo, baje el de los productos dominantes en aquella comarca. Entonces, en tal supuesto, se daría el caso anómalo de que mientras automáticamente sube el precio de la renta que ha de pagar el colono, bajan los precios, y, por tanto, el rendimiento de los productos que recolecte, y también el caso inverso.

Si bien, para tal supuesto, cabría un juicio de revisión, acaso sea conveniente, para evitar éste, dar cierta libertad contractual para señalar el producto regulador del precio de la renta.

## Comentarios

### "La loca del Sacramento"

Después de tantos santos que amaron a Cristo sacramentado con amor seráfico, único, vino todavía una mujer de ableno aristocrático que puede decirse que los supera a todos en las finezas de este amor, a tales extremos llevado que el lenguaje humano no encontró otra palabra que la de "locura" para expresarlo; María Micaela Desma-sieres López de Dicastillo, vizcondesa de Jorbalán, fundadora de las Adoratrices y más conocida por el abreviado nombre adoptado en religión de la Madre Sacramento — su fiesta era ayer —, pasa a la historia de los amantes eucarísticos con el sobrenombre de "la loca del Sacramento".

En la Eucaristía encontró ella su fuerza, el motor divino de su espíritu, alientos para sus heroísmos y motivos para sus penitencias. Pero en lo que se distingue de los demás santos devotísimos del Sagrado es en aquellos detalles típicos de su devoción: el "Alabado" con que se despiertan y acuestan las alumnas de sus colegios; la Custodia en todas partes, no sólo en el pecho, sino en los muebles y en el recado de escribir; su corona conal, peana de la custodia; el lino de los corporales, cultivado, recogido, rastreado, hilado, tejido y planchado por sus propias manos; la lámpara en forma de corazón, para dar a entender que allí quedaba el suyo en vela día y noche; y otras mil delicadezas que prolijamente enumerar.

La cual "locura", entrecerrada asimismo de la más ardiente caridad hacia los pobres, se manifestó ya en sus años mozos cuando vivió en París en casa de su hermano, el conde de la Vega del Pozo, en los días de la revolución que arrojó del trono a Luis Felipe. Las calles, sembradas de cadáveres y obstruidas el paso por las barricadas; las casas ardiendo, los revolucionarios descuartizando vivos a sus enemigos; el arzobispo asesinado. Durante tres semanas no se abrió una iglesia, y si se celebraban actos de culto era a puerta cerrada. Trepando por los humeantes escobros, iba todos los días a encontrar al Divino Esposo; de las barricadas salían a veces voces de insulto; pero otras las hacían callar gritando: "Paso a la ciudadanía!" Es que su atrevida caridad le abría el paso a través de aquellas mandas de tigres humanos, los cuales ignoraban que por encima de su amor a los desvalidos, grande, heroico, que la indujo a consumir los mayores desprendimientos, había otro amor más grande y más heroico, fundado y raíz de todos sus amores.

Y aquella "locura" fué al cabo el acicate acuciador de sus santas tareas en favor de la regeneración de las jóvenes descaerriadas y que cristalizan en la fundación de las Adoratrices, Esclavas del Santísimo y de la Caridad, cuya ocupación debía ser la adoración continua de Cristo en la Eucaristía y la educación de las colegialas acogidas. Y ella fué también lo que la hizo caminar al encuentro de la muerte a raíz del cólera de 1865. "Yo salgo para Valencia, porque no son valientes aquellas hijas y temo que se acobarden al ver tanta mortandad". Su fin, al filo de la media noche del día de S. Bartolomé, fué un verdadero holocausto de caridad.

### Exposición española de pintura en París

Organizada por la Falange de Francia

París. — Organizada por la Falange de Francia, se inauguró en los salones del Hogar Español, la segunda exposición de pintura de la Academia de Bellas Artes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

La misma ha constituido un verdadero éxito, por la calidad de las obras y el número de los artistas a ella asistentes.

Las acampadas fueron chisculadas con una merienda extraordinaria y los visitantes con una copa de vino español.

Los pueblos que se duermen en los laureles, están condenados a la muerte, y el pueblo español que dió la sangre que vosotros habéis dado, un pueblo de nuestra historia, un pueblo como éste no puede morir.

(Del discurso del Caudillo en Lugo)

# INFORMACION LOCAL

## Servicio Provincial de Cereales

GOBIERNO CIVIL DE BALEARES

Ultima prórroga para presentación de declaraciones juradas de cereales y legumbres secas

Con fecha de hoy he tenido a bien prorrogar el plazo de presentación de declaraciones juradas de cereales hasta el día 1.º inclusive del próximo mes de Septiembre.

A los productores que en el plazo señalado no hubieran presentado la declaración se les admitirá la misma, quedando sujetos a la sanción que oportunamente se señalará.

Palma de Mallorca a 25 de Agosto de 1942.

El Gobernador Civil, Firmado: Manuel Végilison.

A partir de esta fecha toda la correspondencia dirigida al Servicio Provincial de Cereales deberá llevar en el sobre o cubierta la inscripción "Apartado número 292" — Palma de Mallorca a 25 de Agosto de 1942. — El Secretario del Servicio. — Firmado, José Ferrer.

A partir de esta fecha queda prohibida la entrega de alubias sobrantes de la pasada siembra.

Las existencias que los productores posean procedentes de nueva recolección las retendrán a disposición de este Servicio hasta que se publiquen las normas que regulan su distribución.

Palma de Mallorca a 24 de Agosto de 1942.

El Jefe Provincial del S. N. T. — P. D. El Secretario, Firmado, José Ferrer.

### Cupón del Ciego

SORTEO 25 DE AGOSTO

Primer premio de 25 pesetas al número 669.

Premios de 250 ptas. a los números 69 — 169 — 269 — 369 — 469 — 569 — 769 — 869 y 969.

### En el Oratorio de las HH. Agustinas

Solemnes Cuitos que, en honor del Gran Padre San Agustín se celebrarán en el Oratorio de Nuestra Señora de la Consolación de las Hermanas Agustinas de Palma (San Cayetano, 7).

Programa:

Día 28. — A las 7 misa y conclusión de la novena. A las ocho misa de Comunión. General con plática por el Rdo. señor D. Juan Juliá, Vicario de la Anunciación, (Hospital).

A las diez y media Misa Solemne cantándose la de "Orestes Ravanello, in honorem S. Josephi Calasantii", siendo el celebrante el M. I. señor don Juan Quebradas, Canónigo de la S. I. C. B. Visitador de las HH. Agustinas, con sermón por el Rdo. señor don Miguel Bonnin, Pbro.

Por la tarde, a las siete y media, rosario, ejercicio en honor de S. Agustín y Te Deum.

### HABILITADOS PAGADORES!

A partir del 20 de cada mes y en día previamente fijado por la Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares pasará a recoger el importe de los subsidios que habrán de pagar a los funcionarios subsidiados junto con sus haberes a primeros del mes siguiente.

### De la Alcaldía

VISITAS

Han cumplimentado al señor Alcalde don Jorge Dezcallar Montis los siguientes señores:

Excmo. señor Delegado de Hacienda, acompañado del Sr. Administrador de Propiedades señor Pastor, el señor Interventor, el señor Tesorero, el señor Abogado del Estado y el señor Administrador de Rentas Públicas.

Don José Casanovas Durán, Teniente Coronel Jefe de la Intendencia Militar de Baleares.

Don Emilio Tortosa Andrés, Jefe Superior Honorario de Administración Civil.

Don Francisco Fuster Rossell, Comandante de Artillería.

Don Jaime Llodrá Gibert, Director de la Escuela Municipal de Especialidades.

Sr. Delegado de la Caja de Pensiones, acompañado de don Francisco Juan de Senmenat.

Sr. Coronel Jefe del Regimiento Artillería núm. 35, señor Marqués de la Atalaya.

Don Antonio Oliver Villalonga, Presidente del Colegio de Farmacéuticos.

Sr. Jefe de la Policía Armada.

El Rdo. Párroco de la parroquia de San Agustín.

D. Manuel Fuster.

D. Juan Coll Fuster, Presidente del Banco Fomento Agrícola.

### PRESENTACION

Interesa se presente en la Secretaría Particular de la Alcaldía don Vicente Riera Cardona, para un asunto de interés.

Quando vayas a inutilizar un papel, recuerda que esa destrucción es antieconómica y que entregándolo a la Sección Femenina cooperarás a la economía española.

### Telegramas detenidos

De Puerto L'ano, para Agustín Rodríguez, Camino Son Bated 17 Can Poste Portopí.

De Guernica, para Juan Andicoechea, vapor el Saturno.

De Villafraanca Panadés para Jaime Font, Sofeide Cresques 32.

De Zamora, para Ramis, calle Angel Gu... 37.

De Tortosa, para Jaime Dogas, calle Este n.º 7.

De Santander para José Antonio Atienza, Hotel Marina.

De Barcelona, para Juana Rubí, Ramón Berenguer.

De Madrid, para Paulina Vanrell, Villa Paulina.

De Barcelona, para Urgente Eusebio Romea, Hotel Balear.

De Málaga, para Juan Segura, 31 Diciembre.

De Barcelona, para Llobera.

De Andraitx, para Baltasar Santandreu, Felipe Crespi 4.

De Llequito, para Asunción Montero Linares de la Sierra.

De Madrid, para Solo de Aldams, 31 Diciembre 21.

De Barcelona, para Montaner, Julián Alvarez 19.

De Murcia, para José Verger, San Elias 18.

De Belchite, para Catalina Pascual, Vivero 2.

De Pollensa, para Sebastiana Capellá, Rey Sancho 16.

De Alaró, para Juan Calvo, Estella 4.

### Boletín religioso

JUEVES, 27

San José de Calasanz, cfr. y fdr.

Cuarenta Horas. — Continúan en la Concepción, dedicadas a San Agustín. Exposición a las 4 de la tarde. A las 7, Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

—Empiezan en Sta. Clara, dedicadas a la Degollación de San Juan. A las 9 Misa mayor. Por la tarde a las 5 y media, exposición del Santísimo Sacramento. A las 7 y media, Corona, ejercicio con meditación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Magdalena, a las 7 y media de la tarde se oantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de San Agustín.

Visita. — A la Virgen del Socorro en el Socorro.

### Fallecimiento

Ha subido al cielo a la temprana edad de 4 años, la niña Elenita Palou de Comasema Echevarría.

A sus desconsolados padres don Juan, Comandante de Artillería y doña Matilde Echevarría, les damos nuestro más sentido pésame.

Boda

Se celebró ayer el enlace de la distinguida y bella señorita Antonia Payeras Salvá con nuestro compañero en la prensa el redactor taquígrafo de «La Última Hora», don Juan March Alorda.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. Sr. don Francisco Jaime, Vicario Ecológico de la parroquia de Santa Catalina Thomas.

Apadrinaron a los contrayentes sus respectivos padres don Miguel March Ferrer y don Juan Payeras Vives.

Actuaron de testigos por

## El plazo de declaración de cereales se proroga hasta el 1.º de septiembre

Con fecha de hoy he tenido a bien prorrogar el plazo de presentación de declaraciones juradas de cereales hasta el día 1.º inclusive del próximo mes de Septiembre.

A los productores que en el plazo señalado no hubieran presentado la declaración se les admitirá la misma, quedando sujetos a la sanción que oportunamente se señalará.

Palma de Mallorca a 25 de Agosto de 1942.—El Gobernador Civil.—Firmado: Manuel Végilison.

A partir de esta fecha queda prohibida la entrega de alubias sobrantes de la pasada siembra.

Las existencias que los productores posean procedentes de nueva recolección las retendrán a disposición de este Servicio hasta que se publiquen las normas que regulan su distribución.

Palma de Mallorca a 24 de Agosto de 1942.—El Jefe Provincial del S. N. T.—P. D.—El Secretario.—Firmado: José Ferrer.

A partir de esta fecha toda la correspondencia dirigida al Servicio Provincial de Cereales deberá llevar en el sobre o cubierta la inscripción "Apartado número 292" — Palma de Mallorca a 25 de Agosto de 1942. — El Secretario del Servicio. — Firmado, José Ferrer.

Todo el papel usado, manchado y escrito de cualquier clase y en cantidad para ti no tiene valor. Entrégalo a la Sección Femenina y contribuyes a una obra social.

### Notas de sociedad

#### Viaticada

Ha sido viaticada la distinguida señora D.ª Amparo Pouviuda de Riera, a quien deseamos una pronta mejoría y total restablecimiento.

#### Mejoría

Se encuentra muy mejorado de la dolencia sufrida, nuestro particular amigo, D. Luis Amorós.

Lo celebramos.

#### Bautizo

El lunes, en la Santa Iglesia Catedral Basílica recibió el santo sacramento del bautismo, de manos del Rdo. D. Rafael Vich, Organista de la mencionada iglesia y Beneficiado, la hija primogénita de nuestros distinguidos amigos D. Miguel Benassar Mas, Abogado, y doña María Isabel Tous Doménech.

Se impulsó a la nueva cristiana el nombre de María Antonia y fueron padrinos su abuelo, don Manuel Benassar Juan; práctico del Puerto, y su tía, la señorita Catalina Tous Doménech.

Reciban todas nuestra cordial felicitación.

### parte del novio su tío don Juan March Ferrer, Comisionista y don Serafin Sastre Mas, fotógrafo, y por parte de la novia, su primo don Juan Llompart Salvá y don Fulgencio Sastre Rotger.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

De viaje

Habiéndosele concedido en Italia una beca de ampliación de estudios, ha salido para aquella nación don Joaquín Izquierdo Sancho, alumno de la Escuela Superior de Arquitectura.

Para Barcelona han salido esta mañana en avión don Sebastián Seguí, don Pedro Alomar, doña Mercedes Viñas, don Pedro Capellá y don José Casanovas.

## GOBIERNO CIVIL

### El Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial, en Sóller

Visitó el Ayuntamiento y la Jefatura Local. — Entrevista con una comisión de fabricantes de tejidos

En la visita que el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Manuel Végilison, hizo anteayer a la ciudad de Sóller, con motivo de la celebración de las fiestas patronales dedicadas a San Bartolomé, al salir de las funciones religiosas que se celebraron en aquella iglesia parroquial, visitó el Ayuntamiento, Conversó, departiendo con el Alcalde y señores Gestores, sobre distintos asuntos relacionados con dicho Municipio.

Posteriormente, nuestra primera Autoridad civil estuvo en la Jefatura local del Partido, donde se entrevistó con el Jefe y Delegados de Servicios.

Más tarde el señor Gobernador recibió la visita de una comisión de fabricantes de tejidos, quienes le expusieron la situación actual de aquella industria; por la cual se interesó grandemente el señor Végilison.

A primera hora de la tarde el Excelentísimo señor Gobernador regresó a nuestra ciudad, mostrando-se muy satisfecho del viaje y encantado de los parajes que existen en el valle de los naranjos.

## En el Pacífico Meridional se está librando una batalla aéreo-naval

### De Washington se dice que fueron averiados un pequeño porta-aviones, un transporte y un crucero japoneses y han sido alcanzados con bombas un acorazado, un porta-aviones y varios cruceros nipones

Washington. — El Departamento de Marina comunicó: Pacífico Meridional. Primero. Las fuerzas navales y aéreas norteamericanas libran una batalla en un amplio sector contra una poderosa formación ofensiva japonesa que, procedente del nordeste, se aproximó al grupo suroriental de las islas Salomón.

Segundo. Estaba previsto que el enemigo intentaría reconquistar las bases terrestres en la región de Tulagi, recientemente ocupadas por nuestras fuerzas. Los contraataques del adversario han llegado y se les hace frente.

Tercero. Los primeros informes sobre la batalla indican que las formaciones de "fortalezas volantes" del ejército de los Estados Unidos y los aparatos procedentes de los portaviones han atacado la formación enemiga.

Cuarto. Los bombarderos del ejército atacaron un gran portaviones enemigo, logrando cuatro im-

## A orillas del Mar de Azof, ha sido conquistada Temryk

### En los últimos días han caído torrenciales lluvias en la región occidental del Cáucaso

Berlin. — Las tropas rumanas han conquistado la ciudad de Temryk, a orillas del Mar de Azov.

A este respecto los técnicos militares solamente ponen de relieve que las riberas del mar de Azov se encuentran enteramente en manos de Alemania y aliados, a pesar que no se considera imposible que en Ferrek, frente a la península de Kerch, fuerzas bolcheviques puedan aun sostenerse, si bien no tienen ninguna importancia estratégica.

En los medios berlineses se ha hecho una declaración acerca de la evolución de los combates y se admite únicamente que en este sector las tropas de ataque alemanas avanzan en forma de cuna por varios puntos y se hace referencia a:

Berlin. — La ciudad y alrededores de Stalingrado han sido objeto durante toda la jornada de ayer y la noche pasada de violentos ataques por grandes formaciones de aviones de combate de la Luftwafe, según se declara en los centros militares de la capital del Reich.

Las bombas alemanas han destruido gran número de instalaciones ferroviarias e importantes nudos de comunicaciones en el Volga inferior.

Han sido incendiadas varias refinerías situadas en las proximidades del puerto fluvial de Stalingrado. Los depósitos de carburantes han sido alcanzados por las bombas explosivas e incendiarias así como otras construcciones.

Las destrucciones provocadas en diversos barrios de Stalingrado han aumentado y desde los primeros ataques se han declarado grandes incendios en el interior de la ciudad, que se han corrido como consecuencia de nuevos ataques aéreos alemanes a otras extensas superficies.

YERBA VD. SUS JOYAS  
objetos de oro y plata  
y se beneficiarán en la  
Fábrica de Písteria  
Calle Blanquerna, núm. 12  
Entrada carretera de Sóller

### AYUNTAMIENTO DE PALMA

#### ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los industriales a quienes pueda interesar, que, por acuerdo del Excmo. yuntamiento se abre un Concurso para la adquisición de una CALDERA destinada a la Calefacción central de la Casa Consistorial.

Las condiciones que regulan dicho Concurso se hallan de manifiesto en el Negociado de Gobierno y Policía, durante las horas de oficina, de este Excmo. Ayuntamiento hasta el día 18 de septiembre próximo.

Palma a 26 de agosto de 1942

El Alcalde, Jorge Dezcallar

## COMUNICADOS DE GUERRA

### Las tropas alpinas alemanas han forzado los puertos del Cáucaso occidental

#### El 21 de Agosto un grupo de cazadores de montaña izó la bandera del Reich en el Bruss, el más elevado pico del Cáucaso

EL ALEMÁN

"En la desembocadura del Kubán las tropas rumanas después de duros combates en cada casa han ocupado la ciudad de Temryk.

Al Sur del Kubán interior varios contraataques enemigos fueron rechazados y los soviets vieron obligados a replegarse después hacia las montañas.

Las tropas alpinas alemanas forzaron los puertos montañosos del Cáucaso occidental y parte de los cuales fueron ocupados al asalto.

El 21 de agosto a las once de la mañana un grupo de cazadores de montaña izó la bandera alemana de guerra en el Bruss pico de 5.630 metros de altura que es el más elevado de la cordillera del Cáucaso.

Al nordeste y sur, d. Stalingrado nuestro ataque, a pesar de la encarnizada resistencia opuesta por los bolcheviques ha conducido a nuevas conquistas de terreno. 52 carros soviéticos fueron destruidos.

En el frente del Don las tropas italianas rechazaron varios ataques enemigos, a veces en lucha cuerpo a cuerpo.

Nuestra aviación ha continuado su ofensiva durante el día y la noche, contra la retaguardia bolchevique y de maneja especial contra Stalingrado donde provocaron grandes incendios y destrucciones de todo género en las fábricas de armamento y obras militares.

Dos transportes fueron echados a pique en el río Volga.

En ataques desencadenados por el enemigo al suroeste de Kaluga y noroeste de Nedyns fracasaron.

En Rjev nuestras fuerzas combaten encarnizadamente contra importantes unidades adversarias de infantería y tanques. La lucha presenta alternativas. 63 carros soviéticos han sido destruidos, de ellos 40 en el sector de una división de infantería.

Al suroeste del lago Ilmen y ante San Petersburgo solamente se ha registrado actividad local.

Nuestros bombarderos atacaron ayer el importante puerto soviético de Arkangel sobre el mar blanco. Al regresar a sus bases los pilotos alemanes pudieron observar grandes incendios.

En el Africa del Norte nuestros bombarderos atacaron durante las dos noches últimas un

aeródromo británico del noroeste de El Cairo. Las instalaciones y varios aparatos que se hallaban en tierra resultaron alcanzados y averiados.

En la noche pasada formaciones de aviación británica atacaron la región del Rhur y de Rhin. La población civil experimentó bajas. En varias ciudades, y especialmente en Fráncfort y Maguncia registráronse daños y una serie de casas habitadas resultaron alcanzadas. Los cazas nocturnos y la DCA derribaron a 16 aviones asaltantes.

La Luftwaffe bombardeó de día las instalaciones militares al Sur de Inglaterra.

El día 24 nuestros dragaminas atacaron a lanchas rápidas torpederas británicas numéricamente superiores en el Canal de la Mancha a corta distancia. Fueron hundidos una de estas lanchas y un navío de tonelaje considerable cuyo tipo no pudo ser identificado.—Etc.

### EL ITALIANO

Las baterías de la DCA destruyeron cuatro aparatos que intentaban efectuar incursiones sobre nuestra retaguardia.

En el Mediterráneo un ataque de numerosos aviones enemigos contra un convoy francés.

Los buques de escolta derribaron dos aparatos. Los aviones alemanes hicieron sufrir la misma suerte a otro más. Un vapor inglés fue alcanzado y hundido por los bombarderos alemanes.

En un ataque enemigo contra las localidades de Grecia y nuestras posesiones en el Egeo causaron daños limitados.

Nueve hombres, de ellos cinco oficiales de tripulaciones británicas de aviones derribados estos últimos días han sido salvados y hechos prisioneros.—Etc.

### LOS INGLESES

El Cairo. — Comunicado: "Durante la noche del 23 al 24 nuestras patrullas han proseguido su actividad y en el sector norte atacaron a las patrullas enemigas.

En la jornada de ayer hubo duelos de artillería en el sector central.

Sin más novedades que señalar.

La actividad aérea limitóse a ataques rápidos e incursiones realizadas por nuestros cazas y bombarderos.—Etc.

## Los aviones alemanes y los británicos desplegaron gran actividad

### Los restos mortales del Vicerregente de Hungría, en Budapest. — Churchill dió cuenta al Gabinete de su viaje a Moscú

Berlin. — Se hace saber de fuente autorizada que los aviones alemanes han atacado una importante empresa militar de una ciudad de la costa suroeste de Inglaterra. Bombas de gran calibre hicieron explosión sobre depósitos y talleres de montaje y provocaron fuertes explosiones.

Otros edificios de las inmediaciones resultaron destruidos al ser alcanzados de lleno por las bombas.

También fue atacada la zona industrial de Bristol, en la costa Sur. Provocáronse destrucciones importantes.

Budapest. — Los restos mortales de Esteban Horthy, han llegado a Budapest. El tren que los conducía fue recibido en la estación por el Presidente del Consejo húngaro, de Kallay, el Gobierno, el Presidente de las dos Cámaras del Parlamento y el Jefe del Estado Mayor del Ejército húngaro.

La multitud se amontonó ante la estación y calles circundantes.

En los edificios ondeaban trespenes negros.

El cortejo iba presidido por el Gobierno en pleno. Acompañándole iba una formación de honor del Ejército húngaro, dirigiéndose al salón del Parlamento, donde ha sido instalada la capilla ardiente y donde ha sido depositado el cadáver.

Londres. — El Primer Ministro,

### A nuestros lectores

A punto de entrar en su quinceésimo número, este accidente imprevisto ha dejado inutilizada la cuarta plana, aquella precisamente en que publicábamos la información telegráfica del último día.

La imposibilidad material de rehacerla nos obliga a reducir a dos el número de planas. Estamos seguros que el lector sabrá perdonar esta anomalía.

### FARMACIA Y LABORATORIO GINESTRA

Análisis orina, sangre, esputos. San Miguel, 57; tel. 3127.

# GASOGENOS

que funcionan siempre y bien;  
"pregunte a quien tenga uno,"  
Instalaciones rápidas en coches y en camiones

Agencia Ford, calle Aragón, 73

### Elenita Palou de Comasema Echevarría

HA SUBIDO AL CIELO EN LA MAÑANA DE HOY A LA EDAD DE 4 AÑOS

Sus afligidos padres, abuelo, (ausente), madrina Excmo.ª Sra. doña Sebastiana Castell de Martínez de Tejada, hermanos, tíos, primos y demás parientes, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan asistir a la conducción del cadáver a su última morada que se efectuará las 19 de esta tarde, día 26.

Casa mortuoria: Peletería, 45.

No se invita particularmente